

«Un médico debe saber dar las buenas y malas noticias» - Mediterráneo - 14/11/2018

CASTELLÓN

14 DE NOVIEMBRE DEL 2018

«Un médico debe saber dar las buenas y malas noticias»

ANNA LLUCH ONCÓLOGA, RECIBE HOY EL HONORIS CAUSA DE LA UJI

CRISTINA GARCIA
cgarcia@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Referente valenciano, nacional e internacional de la investigación oncológica, en todos los campos, pero sobre todo, en el del cáncer de mama, la doctora Anna Lluch (València, 1949) tiene uno de los currículos más extensos e importantes de la medicina autonómica aunando docencia, práctica sanitaria e investigación del más alto nivel. Humilde de trato, explica su trabajo de manera directa, sin tecnicismos más allá de los necesarios, y es muy clara al decir que «es importantísimo que los médicos sepan comunicar, las malas y las buenas noticias, y presentar al paciente y a su familia la hoja de ruta». Hoy, la Universitat Jaume I (UJI) la investirá como doctora honoris causa en una ceremonia protocolaria con la que se abrirá oficialmente el curso en la Escuela de Doctorado.

«Catedrática en la Universitat de València, investigadora principal del Grupo de Investigación de Biología en Cáncer de Mama de la Fundación Incliva, o del internacional grupo Solti, donde participa en ensayos clínicos de primer nivel... y jefa de Hematología y Oncología Médica del Hospital Clínico de València. Para una profesional de su nivel, ¿qué supone este honoris causa?»

«Pues, de entrada, un agradecimiento enorme, e ilusión. Y es así porque soy una ferviente defensora de la universidad, donde concluyen las tres patas de mi trabajo: docencia, investigación y asistencia directa a los pacientes. La universidad los liga, y todo reconocimiento a eso es importante. Es un reto para seguir.»

«Será la 43ª honoris causa de la UJI en sus 26 años, la quinta en el ámbito de la Salud, que la Jaume I está impulsando con unos estudios de Medicina más o menos recientes --esta será su octavo curso-- y otros por venir. ¿Eran necesarios en Castellón?»

«Eran y son. En Castellón, hacía falta tener estudios de Medicina. En València tenemos una docencia masificada, y en la UJI tienen un campus espectacular, medios y profesionales para ofertar teoría, práctica clínica e investigación de primer nivel. Y lo ha demostrado con los primeros MIR, de los mejores de toda España. Es un signo que demuestra que las cosas se están haciendo bien.»

«Mujer e investigadora. Es el primer honoris del área de Salud a una doctora. ¿Cómo lo valora?»

«Este reconocimiento muestra



► La doctora Anna Lluch, en su consulta del Hospital Clínico de València.

«La UJI impulsa unos estudios de Medicina que son muy necesarios... con MIR de 10'»

que toda persona, hombre y mujer, puede hacer lo que quiera con esfuerzo, trabajo y constancia. Y más a ellas, que son pilares. Animo a todas a hacer lo que quieran al más alto nivel, porque poder, pueden.»

«La concesión del premio le llega a propuesta del departamento de Traducción y Comunicación, por su vinculación con la UJI. ¿Cómo de importante es comunicarse con los pacientes?»

«Es lo más importante. Yo llevo años reivindicando que en los estudios de Medicina debería de haber una asignatura de Comunicación, porque puede ser un investigador de primera, pero si no lo sabes trasladar... Y sobre todo con los pacientes y las familias, hay que explicarles qué tienen, los tratamientos posibles y la hoja de ruta médica, el qué va a pasar, qué pasa ahora, hacia adón-

el perfil

'Número 1' contra el cáncer de mama

Anna Lluch Hernández se licenció en Medicina por la Universitat de València en 1978. En 1985 obtuvo el grado de doctora con la calificación de premio extraordinario. Ha disfrutado de varias estancias en centros extranjeros relevantes y actualmente es catedrática de Medicina en la facultad de Medicina de la Universitat de València y jefa de servicio de Hematología y Oncología Médica del Hospital Clínico Universitario de València. Destaca su faceta como investigadora principal del grupo de investigación de biología en cáncer de mama de la Fundación Incliva, además de pertenecer al Grupo Español de Investigación en Cáncer de Mama (Getcam) y al grupo Solti.

En el terreno clínico, la doctora Lluch dedica especial atención a la mejora de la comunicación con los pacientes. Ha colaborado activamente con el Máster en traducción médico-sanitaria de la UJI, particularmente en el diseño e implementación de las prácticas profesionales e investigadoras de la Jaume I.

Y destaca, además, su visión humanista y humanizadora de la práctica médica, que hace que, a lo largo de su trayectoria, la comunicación en todas sus dimensiones haya acontecido un valor central.

de vamos a ir. Y muchos médicos suspenden en esto, hay deficiencias que hace falta subsanar.

«Y más en oncología...»

«Sí. Es un servicio de Oncología más aún. Lo digo y repito a mis residentes y a mis alumnos. Hay que saber dar las malas noticias, pero también las buenas.»

«En el área de la investigación para la lucha contra el cáncer, ¿se está avanzando?»

«Cada día. Se está avanzando mucho. El panorama ha cambiado muchísimo en los últimos 10 años, con los conocimientos de biología molecular o del genoma, gracias a los cuales tenemos unos tratamientos más individualizados que atacan al tumor como una diana específica. Entre el 50-60% de los cánceres se pueden curar, hasta un 80% en el caso de los cánceres de mama. ▬»